
港府：確保政權握在愛國愛港人士手中
政制局將總結經驗 讓立會特首選舉順利舉行

2021年選舉委員會界別分組一般選舉投

票前日結束，選舉結果於昨日陸續出爐，

約 4,389 名投票人在 13個界別分組投票選

出共 364名選委，投票率接近九成，反應

踴躍。特區政府發言人指，今次是完善香

港選舉制度後的首場選舉，象徵着香港特

區落實「愛國者治港」原則的政治體制踏

進一個新的里程，確保特區政權掌握在愛

國愛港人士手中，從而推動香港實現良政

善治。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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新選委 新氣象A4

部分當選人感言
第一界別
●金融服務界張德熙：
十分支持新選舉制度和落實「愛國者治
港」，期望在業界選出有代表性的愛國
者選委，能夠團結業界及為業界爭取大
灣區機遇，為香港提升國際金融中心地
位出力。

第二界別
●法律界湯家驊：
對界別投票率達到百分
百感到欣慰。在完善選舉
制度下，選委的角色應該
更加積極，除提名和選舉特首、立法
會議員外，應繼續監察特區政府施政
及立法會運作。
●法律界劉漢銓：
自己牽頭組成的名單是次積極向選民
解釋了政綱理念，亦廣泛聽取意見。選
舉制度的優劣不是看人數，關鍵在於
能否選出具有廣泛代表性的人，以及
做到均衡參與，而完善後的選舉制度
可以達成這個目標。「一國兩制」的關
鍵在於全面準確落實基本法，需要愛
國愛港人士來做這項工作。
●教育界招祥麒：
今次選舉是完善選舉制度下首場選
舉，意義重大，為之後兩場選舉奠定基
礎，而業界選民投票是盡公民責任，對
學生有示範作用。
●建測規園界盧鎮威：
期望特區政府能積極開拓更多可發
展用地，包括加強公私營協作等，並
推動採用更環保、更具經濟效益的
建築材料與設計，以節省能源。未來
的建築物應更具智慧，能讓市民安
心地生活，故應鼓勵更多青年精英
加入建設行業。

第三界別
●勞工界程岸麗：
未來將繼續推動勞工權益及民生工
作，改善市民生活，包括居住、就業等
多個社會核心問題。現時打工就業出
現嚴重錯配情況，有人無工作做，有
工作無人做，期望當選後推動政府改
善職場情況，讓香港達至良政善治。

第四界別
●顏汶羽：
隨着香港國安法實施及完善選舉制
度，香港的政治環境將比以往更平
穩，故立法會與特區政府都應善用
此平和時刻，倡議更多市民期待已
久的政策，解決香港深層次問題，包
括貧富懸殊、房屋問題等。

朱立威：
期望在新選制下溝通各界，向政府反
映更多基層、民生問題，直接協助政
府施政，並選出才德兼備，能帶領香
港繼續前進的行政長官候任人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2021年香港特
別行政區選舉委員會界別分組一般選舉19日順利
舉行。全國政協副主席董建華、全國政協副主席
梁振英昨日分別發文，祝賀選委會選舉順利完
成、祝賀所有當選者，並指選委會選舉是香港邁
向良政善治的里程碑，顯示香港選舉政治踏上清
明理性之途。

邁向良政善治里程碑
董建華昨日發表聲明指出，今次是完善選舉制

度後的首場選舉，亦是香港邁向良政善治的重要
里程碑，選委會經過重構並增加賦權之後，充分
體現均衡參與的新優勢，更好兼顧社會各階層界

別的利益，對香港未來政治生態及經濟發展，具
有舉足輕重的非凡意義。

他表示，相信新一屆選委能夠貫徹完善選舉制
度的初心，構建專業理性的議政文化，選出德才
兼備的愛國治港者，凝聚社會力量發展經濟民
生，積極融入國家發展大局。

踏上清明理性之途
梁振英昨日在社交媒體發文指出，這場選舉是

體現完善選舉制度的第一場選舉，清楚顯示了香
港的選舉政治告別了過去的胡鬧，踏上清明理性
之途；選舉結果也充分體現了選舉委員會的廣泛
代表性。

他認為，這次對「完善選舉制度」的實踐，除
了是選舉方式外，還體現了對選舉委員的要求。
過去幾星期，香港出現了前所未有的場面，就是
即使是已經自動當選的委員，包括不少平日不會
做基層家訪，不會站在街頭和市民握手的商界鉅
子，也要履行職責，走入群眾，近距離接觸基層
市民，了解民生，聆聽民情。日後，對立法會議
員和行政長官候選人也應當有同樣的要求。在新
的選舉制度下，無論是自動當選，也無論是面對
強對手、弱對手，必須有公僕心態，要讓全港市
民，包括基層市民感到受重視。這是最大和最實
在的民主。
梁振英表示，在香港政治體制內的每一個人，

都要有犧牲和奉獻精神，這種精神必須在新的選
舉制度下未來兩場的選舉中突顯。民生是最大的
政治。香港的政治，歸根結底是民生問題為主。
「抓到老鼠的好貓」，就是能夠處理好民生問題
的公職人員。「民生無小事」，香港人生活中的
一分一秒，即使是點滴細節，往往就是令大家操
心揪心的大事煩事。
他期望接下去的兩場選舉，會繼續體現新制度

的完善，只要所有公職人員本着「為公」的心，
在充分發揮「一國兩制」的優勢下，香港可以掌
握好「背靠祖國，面向世界」的大好機遇，提升
香港的產業，讓經濟發展提速，通過發展為香港
人增加收入，讓民生進一步解困。

董建華梁振英賀當選者 冀選委貫徹完善選制初心

是次界別分組一般選舉在前日下午6時結束投票，各
個票站的票箱其後運往會展點票中心點票，但由

於當中曾出現票箱報表資料錯誤、點票機故障等情況，
選舉結果至昨日清晨才陸續公布。
昨日清晨兩三時，建築、測量、都市規劃及園境界的
選舉結果首先出爐，由「OP建設力量」團隊15人全數
當選；其後商界（第三）、法律界結果陸續公布，分別
由李浩然等17人名單及劉漢銓牽頭的15人名單全數當
選，創科界「創科力量」14人名單亦全數當選。

社福界保險界同票須抽籤
個別界別分組出現同票情況。其中，社福界的狄志
遠、黃一峰和劉婉儀均得到55票，最終抽籤決定由狄
志遠、黃一峰出任最後兩席，西貢區議會主席周賢明則
以37票落敗。保險界亦出現最後一席同票情況，黃漢

興及王覺豪均取得44票，最終由黃漢興抽籤當選。
特區政府發言人指出，完善選舉制度落實後，新一屆

選委會在政治體制中擔當重要角色，除了提名和選出行
政長官候任人外，亦負責提名立法會選舉候選人和選出
40名立法會議員。這個新的憲制職能，有助行政機關與
立法機關之間的理性互動，切實提升特區政府的管治效
能，並提供堅實的基礎，相信在社會大眾的支持下，香
港定可全面準確貫徹「一國兩制」原則，維持長期繁榮
穩定。
政府發言人還感謝選舉管理委員會、選舉事務處和

所有工作人員的專業付出，令選舉在公開、公平和誠
實的情況下進行，並順利實施多項首次採用的優化措
施。同時亦感謝多個政府部門，包括香港警務處、消
防處等，令選舉能在安全有序的情況下進行。
另外，政制及內地事務局發言人表示，選舉的成功舉

辦對香港以至全體市民都是意義重大，亦為稍後舉行的
兩場重要選舉，即今年12月的立法會換屆選舉及明年3
月的行政長官選舉，打下了堅實的基礎。
發言人指，今次選舉安排整體上都能符合公平、公

正、誠實和安全的原則，然而一些新的優化措施，仍有
欠妥善，局方將與選舉管理委員會及選舉事務處嚴肅跟
進，積極和認真地總結今次的經驗，加以改善，確保稍
後的兩場重要選舉得以順利舉行，一方面提高選舉的效
率、準確度及安全性，同時亦致力為選民提供最大便
利。
公務員事務局局長聶德權亦在其社交平台發文，指這

場選舉意義重大，影響深遠，落實「愛國者治港」原
則，開啟香港良政善治未來。特區政府會總結今次經
驗，而公務員定當責無旁貸，做好未來立法會及行政長
官的兩場選舉工作，為「一國兩制」行穩致遠出力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）是次選
舉委員會被視為落實「愛國者治港」原
則、推動香港良政善治的重要一步，多名
剛於本月19日選委會選舉勝出的選委表
示，新選制令香港去除政治掛帥的問題，
不同界別都可聚焦相關民生發展議題，為
香港未來作出貢獻。有商界選委希望幫助
香港經濟轉型、融入國家發展大局；有創
科界選委希望推動香港成為人才匯聚之
地，助香港成為國際科技及創新中心；有
社福界選委則希望助力特區政府改善香港
住房、就業、醫療和貧富懸殊等民生問
題。雖然各個界別的選委關注亦各有不
同，但他們都有同一個抱負，就是讓香港有更好的發
展、市民有更好的生活。

李浩然：為港發展出謀獻策
當選商界（第三）選委的華潤集團粵港澳大灣區首席戰

略官李浩然昨日接受香港文匯報訪問時表示，對於完善選
舉制度為香港創造了一個能夠理性討論不同議題的選舉氛
圍感到高興，選舉過程中產生了不少推動經濟發展、改善
民生的務實建議。他希望，這次選委會選舉成為香港聚焦
發展、重回正軌的新起點，未來將會以選委的身份認真履
職擔當，在香港經濟轉型、科研成果轉化、融入國家發展
大局、促進良政善治等方面出謀獻策。
李浩然相信，新一屆選委必然能夠更加專心盡職地履

責。因為這次選舉不再像過去時動盪、立場先行，又或者
被外國勢力介入。同時，這次完善選舉制度使社會能夠有
更廣泛和深入的參與，而且隨着選委人數增加，並特設基
層和全國性機構的界別，更是擴大了代表的廣泛性。
他期望，隨着選委會選舉的順利進行，香港能夠實現

良政善治，聚焦國家「十四五」規劃、粵港澳大灣區建
設等發展，發展經濟、改善民生、惠商惠民。
李浩然亦表示，這次選委會選舉意義重大，既為接下
來的立法會和行政長官選舉打下重要基石，也體現了香
港社會從泛政治鬥爭到政治正常和健康化的發展，可見
香港社會已經從「佔中」、黑暴等

社會混亂中恢復過來，在香港國安法之下從亂到治、從
治而興。

創科界選委：讓港成為國際科創中心
「科創力量」團隊是次全體勝出，取下選委會科技創

新界14個投票選出的議席。多名成員接受香港文匯報
訪問時表示，未來會有序地與業界保持溝通，將業界的
想法如實地向行政立法機構反映，讓香港能成為國際科
技及創新中心，及為香港選出最能引領香港、重視科創
的愛國者擔任行政長官候任人及立法會議員。
互聯網專業協會會長冼漢廸期盼，未來的行政長官是

一位有領導力和執行力的愛國愛港人士，以及必須認同
及了解科創在國家及香港的戰略地位，理解發展科技創
新、融入國家策略的迫切性，發揮好香港獨特優勢，用
好中央支持政策，不斷深化香港與內地的互利合作，將
香港打造為國際創科中心。
香港城市大學生物醫學工程系主任孫東提出，多間國
家重點實驗室及大學科研機構等業界代表都希望未來特
區政府能夠調整及優化人才政策，吸引科創人才來港發
展外，並積極挽留本地及已在港發展的人才，振興本港
的科創產業。

中國移動香港有限公司董事兼行政總
裁李帆風表示，期望特區政府加快落實
智慧城市建設，讓市民大眾享受科技帶
來的益處和便利。另外，特區政府應推
出優惠政策，推動包括5G網絡、大數據
中心、人工智能及物聯網等新基礎建
設，在提升本港競爭力同時創造更多相
關就業機會，培育更多本地科技人才。

社福界選委：努力為業界謀福祉
是次選委會社會福利界選舉競爭非常

激烈，當中「社福Team動力」團隊有7
人成功當選。「社福Team動力」成

員、樂群社會服務處總幹事黃萬成昨日接受香港文匯報
訪問時表示，以往社福界泛政治化，但現時回歸正常，
聚焦業界發展的人有發聲機會。他期望，未來立法會和
特首候選人能積極回應他們的三個訴求。
黃萬成表示，以往社福界一直泛政治化，經常有其他

參選者惡意抹黑他們和人身攻擊，針對他們愛國愛港的
立場，結果反而讓一些寂寂無聞或資歷很淺，但政治掛
帥的人成功當選。對於以往選委未能把握角色發揮影響
力，他感到很可惜，故認為完善選舉制度後將個人票改
為團體票是一個很大的進步，能讓業界不同工種都能得
到重視，同時認為團體票的代表更理性和有全局觀。
他指出，自己未來會和其他選委保持聯繫和溝通，共同

努力為業界謀福祉。他又指很多業界人士都希望特區政府
能加強對沒有接受資助的社福機構支援，多扶助他們，同
時重視不同工種的專業能力發展，加強人才培訓。
黃萬成期望，未來立法會和特首候選人能積極回應他

們的三個訴求，包括團結各大小社福機構，致力改善住
房、就業、醫療和貧富懸殊等民生問題；增加機構資助
金額，提供服務及辦公場地，改善各工種人手編制；重
啟長遠福利規劃，支持社福機構參與及貢獻粵港澳大灣
區社會服務發展。

選委：去除政治掛帥 聚焦民生發展
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